

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXII
NUMERO 6938

PALMA DE MALLORCA
LUNES 8 DE FEBRERO DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1, y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1645

Vida deportiva

Fútbol

EL MALLORCA VENCIO AL IBERIA POR DOS GOALS A CERO

No tanta como la del pasado domingo, fué la concurrencia que congregó en el campo de Buenos Aires, deseosa de ver el partido entre el team de Zaragoza, "Iberia", y el C. D. Mallorca.

Al saltar al campo los equipos fueron recibidos con cálidas ovaciones.

A las órdenes del colegiado señor Miquel, ayudado por sus colegas Vidal y Picó, formaron los onces así:

Iberia. — Osés, Chacartegui I, Chacartegui II; Epelde, Orcolaga, Salas; Rolloso, Tomás, Anduiza, Zorrozuza y Almanzor.

Mallorca. — Ferrer, Vidal, Cerdá; Mulet, Ubeda, Ramis; Salvá, Carrasco, Antolín, Albella y Gomila.

Los locales obsequiaron a los visitantes con un ramo de flores; correspondiendo los visitantes con un primoroso banderín de su Club.

Elegió campo el "Iberia" y saca el Mallorca, perdiendo el balón y el primer avance del Iberia es cortado por Ubeda, ataca el "Iberia" y los rojos incurrir en falta; que despejó Vidal, y otra originó un corner en su contra, y al ser despejado originó un rápido avance de los locales, que remató Salvá con fortísimo tiro, pero Osés paró oportuno. Un avance ibérico acabó a kik.

El juego se lleva bien y de los visitantes se destaca la línea media que corta las intenciones rojas, quienes logran un corner que al ser sacado originó una fuerte melée, que fué rematada a kik.

Los visitantes presionan la meta de Ferrer; despejando, apuradísimo, Cerdá y Mulet, dos ocasiones de pronóstico.

Ante los empujes mallorquines, cedió nuevamente corner el Iberia. La sacó Salvá, siendo bloqueado por la meta; recoge el saque Vidal y devuelve bombeado, y Antolín dispara alto.

El es disputadísimo, llevando un ligero tinte favorable a los mallorquines. Anotamos un serio peligro, debido a un saque de out, que los rojos rematan a kik. Poco después armaron una melée ante la meta de Osés; chutando Mulet y Gomila, desviando el tiro de esquina último a corner; el saque de esquina armó otro lío que pasó sin consecuencias para la meta ibérica.

Los rojos quieren marcar y logran disminuir durante unos minutos a los visitantes, pero sus esfuerzos no llegan a hacer funcionar el marcador.

Los visitantes realizan constantes avances, siendo uno de ellos rematado con muy pícaras intenciones por Zorrozuza, saliendo a kik por mm.

Los rojos, por mediación de Ramis cedieron corner, originando éste una melée que se malogró por faut. Vidal cortó por faut un avance ibérico y el castigo estuvo a punto de costarles un goal, ya que Ferrer paró con grandes apuros.

El Iberia animase logrando imponer su juego, destacándose los medios y zagueros que mantienen a raya los avances del "Mallorca".

Después de breve dominio de los roji-negros, vuelven a reaccionar los mallorquines, y Albella remata un avance de los suyos, que dió en el horizontal, el cual evitó que quedara inaugurado el tanteador.

Fuerte avance de los visitantes que logra inquietar la meta roja, pero Mu-

let, de buen testarazo, logró salvar el apuro.

El "Mallorca" juega completamente desconcertado, viéndose dominado fuertemente, pero la buena defensa, aunque un poco embarullada, que hicieron de su marco, evitó que los ibéricos llegaran a obtener resultados prácticos de ello.

Durante este dominio, registró una buena escapada de Salvá, cuyo centro motivó una intrincada melée, que Antolín remató pero el balón estrellóse contra uno de los laterales, haciendo que el lío fuera mayor, y se cometió un penalty que no se concedió por el árbitro.

Con juego favorable a los visitantes y tras un tiro de Gomila, sin resultado, terminó el primer tiempo con empate a cero.

Durante el descanso se comenta la falta de coordinación de la delantera roja, salvo los extremos, y la falta de suerte en los remates, siendo los comentarios bastante pesimistas para el equipo palmesano.

Otra vez en juego el pelotón y después de algunas jugadas sin interés, los rojos crearon un fortísimo empuje contra la meta de Osés, quien detuvo, en muy poco tiempo sendos choots de Gomila, Antolín, Carrasco y codió a corner uno de Albella, que pasó igual que los anteriores.

El público anima al equipo local y los equipiers buscan el tamo, sacando un corner, sin resultado. Gomila, el pequeño gran jugador, recoge el balón y sortea a varios contrarios y "fusilla" al meta ibero, pero éste, por puños, cedió al corner, que Carrasco remató a kik.

Avance rojo, y un defensa del Iberia al recibir un balonazo en el cuerpo, del cual salió levemente conmocionado, paró el balón con las manos. El árbitro, ordenó el golpe franco, lo hizo Cerdá, formando los roji-negros barrera, el disparo de Cerdá provocó un ligero barullo y el árbitro cedió penal contra los visitantes. Esto les disgustó mucho y lo protestaron, mientras en el público hay aplausos y protestas. Lo tiró Cerdá y se apuntó el primer goal de la tarde.

Aplausos y bronca.

El juego se ensucia algo, cortándolo el árbitro y se animan mucho las jugadas, ya que los ibéricos quieren empatar y los rojos aumentar la ventaja.

La rapidez es enorme y anotamos un tiro de Zorrozuza, cruzadísimo, que salió a kik y una salida de Ferrer.

El juego es alterno y el interés viene a sustituir la indiferencia que empezaba a producir el encuentro.

Los rojos con la ventaja conseguida se multiplican y juegan con un empuje arrollador, inquietando continuamente la meta de Osés, quien en un alarde enorme de facultades, para todo cuanto le "sirven", secundándolo bien el resto del equipo; y en estos momentos los rojos lograron el segundo goal al ceder Gomila un buen servicio que Albella y Antolín, hicieron que traspasara la meta ibérica.

Los rojos envalentonados con este nuevo tanto, se lanzan a una briosa ofensiva, haciendo trabajar de lo lindo a Osés, el cual hizo ayer una superiorísima actuación y evitó un resultado de mayor bulto, parando con una colocación impecable.

El "Iberia" ante la desventaja, se desmoralizó bastante, y el cambio radical de los rojos en su juego, hicieron que los últimos veinte minutos del partido

fuieran lo mejor de él. Hartáronse de chutar, pero el marcador quedóse con el dos a cero a favor del Mallorca.

El arbitraje del señor Miquel en general fué bueno, pero tuvo algunos desaciertos y a veces estuvo demasiado meticuloso.

Al partido asistió el Gobernador civil de la provincia.

Hípicas

Caballos vencedores: Tóxico, Fatigoso, Voyou, Baba Bologne y Mensaurah.

Ayer tarde, con tiempo apacible, se celebraron las anunciadas pruebas de caballos que se vieron muy concurridas, despertando alguna de ellas bastante interés.

A la hora en punto y a las órdenes del juez de pista, señor Homs, se colocaron en la arena para disputarse la primera carrera, a 2.800 metros de recorrido los siguientes caballos:

Valmeray, Davar, Camalcón, Villandrat, Faril, Volonte II, Tóxico, O'Meara, Amor, Terrible, Belle de Jour III y Guillón.

Ya colocados en sus respectivos handicaps, se ordenó la salida; en el transcurso de la prueba ya destacándose el caballo Tóxico, que sin ser molestado y habiendo conseguido alguna ventaja pasó la meta; tiempo empleado: Tóxico 4'59 2/5, Amor 5'5, Belle de Jour III 5'5 4/5 y Volonte II 5'6 4/5.

A continuación se organiza la segunda carrera, a 3.000 metros, para la que se había inscrito el siguiente elenco de trotones.

Echadera, Enemigo, Litri, Flecha de Oro (retirado), Dramático, Egena II, Requena, Cabal, Curnero (retirado), Cocco, Estrella I, Dollar, Bravota, Abadía (retirada), Fatigoso y Faril (retirado).

Al moverse los participantes, se ven algunas variantes, llevando la cabeza de los trotones Echadera aguantando algún rato la primacía; Dramático le rebasa; Dollar vuela el cabriolet, teniendo que retirarse; Fatigoso avanza bien; Requena pasa a Dramático después de interesante pugilato; Fatigoso que tiene algunos desplantes pone cerco a Requena la que no se arredra y continúa la marcha entrando en la meta, pero al ha-



Reciente fotografía del mariscal Chang Kai Shek, generalísimo de las tropas chinas que luchan contra el Japón

Círculo Tradicionalista

El próximo domingo día 14 por la tarde dará una conferencia el propagandista, ex diputado a Cortes y Director de "El Siglo Futuro", de Madrid

D. Manuel Senante

Los señores y señoras que desean asistir a tan importante acto pueden pasar a recoger la invitación (de 7 a 9 noche) en la conserjería del local social (C. San Jaime 21, pral.)

cerlo galopa por lo que es distanciada.

Tiempo: Fatigoso 5'45, Dramático 5'50, Cabal 5'53 3/5 y Echadera 5'55.

La tercera carrera, a 2.800 metros, queda organizada por los caballos que previamente estaban inscritos:

Amer Picón, Stanislas C., Urdax, Hamlet, Once a Coeur, Voyou, Vlan, Trobadour, Lampión, Collier de Perles, Diablotín II, Sarcus y Cadi.

Brillantemente fué ganada esta prueba por Voyou que batió a sus adversarios; Vlan fué descalificado. — Tiempo cronometrado: Voyou 4'33 3/5, Stanislas C. 4'34 1/5, Collier de Perles 4'35 y Once a Coeur 4'35 2/5.

En la cuarta carrera, recorrido 2.350 metros, había inscrito un buen elenco de caballos de los que se retiraron Dies Irae, Quelus Leyburg, Quebec y Roi Albert Bilces, quedando alistados para la prueba:

Soldat, Verveine III, Brumance, Vinicius, Tenebreux, Corvette II, Angelus II, Unnan, Abadypile, Vulaines, San Gené y Baba.

Al tomar la salida se pega al cordón el caballo Tenebreux que no se deja arrebatar hasta que teniendo un desplante lo aprovecha Baba, que en buena sprintada le rebasa, y avanzando unos metros le dió la victoria; Corvette II no se esforzó mucho para coger el tercer puesto; los demás nada digno de mencionarse. Los cronómetros indicaron: Baba 3'35, Tenebreux 3'36, Corvette 3'37 y San Gené 3'38.

La quinta carrera, distancia 3.500 metros, se la disputaron los caballos:

Valseur II, Citron Verd, Camelia Atchoum II, Bologne, Briseis, Tibere,

(retirado) y Uskub.

Ayer desperdió una buena ocasión que para vencer tenía Citron Verd, por cuanto desde el momento de tomar la salida (que la efectuó con mucho empuje) tomó bastantes metros de ventaja; Camelia IX que tiene arrestos suficientes tampoco supo aprovechar los repetidos intentos que hacía para desbancar a Citron, pues se empeñó su conductor en pasar las curvas por la parte de fuera lo que le hacía perder la mínima ventaja que tenía; el conductor de Bologne en cambio en la última vuelta llevando la yegua de refresco la obligó y el momento de llegar a la meta fué interesantísimo por disputárselo entre Camelia y Bologne, venciendo ésta por mínima diferencia.

Tiempo: Bologne 5'19 2/5, Camelia IX 5'19 3/5, Citron Verd 5'20 y Atchoum 5'20 3/5. Con la victoria de Bologne ganó la cuadra formada por ésta y Uskub.

Y sexta y última carrera, al galope, recorrido 1.000 metros, de la que se retiraron Perla y Kivien; quedando para la prueba:

Lindo, Charlestón, Bella, Mensaurah, Petit y Liliane II.

Al sonar la señal arrancó el pelotón velozmente; Lindo queda rezagadísimo; Bella y Mensaurah se amontonan; Liliane con gran esfuerzo consigue en la recta final alcanzar el grupo delantero. Pasó la meta Mensaurah quien invirtió en el recorrido 1'13 4/5, Petit 1'14 y Liliane II 1'14 1/5.

A las cinco y media concluyeron las seis interesantes pruebas.

Notas al margen

LECCIÓN GENERALICIA

Admirable de serenidad esa Carta preciosa que a sus hijos de España endereza el General de la Compañía. Revelase en ella el genuino espíritu ignaciano que con ánimo imperturbable, como de quien labora a mayor gloria de Dios, se aparta del surco que se le niega y emprende en seguida el laboreo del otro surco que a su celo señala el Padre de Familias. Duele, si, la ruina de lo que tanto costara, pero se acata la voluntad permisiva del Señor, y ya no se piensa sino en una mayor unión espiritual con El y en un inmediato recomienzo de la personal actividad. He aquí uno de los rasgos más salientes de la Compañía, que desconcierta a sus adversarios y reconforta el ánimo de los creyentes.

Dirigese el documento a sólo los jesuitas, pero constituye una levantada lección para todos. En esa imperturbabilidad está nuestra mayor fuerza y

garantía principal del futuro éxito, ese éxito que, pese a maquinaciones y esfuerzos, sobrevendrá. No quisiera el adversario sino sacarnos de ella para triturarnos con el rodillo de la fuerza. Es posible que le contrarie la suavidad, no excluida de energía, que preside a la disolución de la ínclita Milicia. Tal vez aguardaba, tendido el brazo y afilado el diente, la revuelta. Bien hemos hecho en no darle ese gusto que hubiera borrado el sombrío relieve de una disposición que indigna el ánimo de todo aquel en quien no se acallaron los imperativos del derecho.

El jesuita, ciudadano, como cristiano, de todo el mundo, abandona en paz su celda, su casa y su aula, resignado el ánimo y dispuesto a seguir laborando como sea y en donde sea, convencido de que, así en el trabajo más honroso como en el más humilde, promoverá la mayor gloria de Dios. En paz también soportamos los otros un golpe que nos

Desde París

Las próximas elecciones

¿Cuándo se verificarán las elecciones legislativas en Francia?

Esta es la pregunta que se hacen en París cuantos están interesados en las cuestiones políticas.

Todos los partidos tienen, al parecer, verdaderos deseos de ir a la lucha. Hablando con diputados de diversos campos, éstos dan el triunfo a su agrupación respectiva.

Los que parecen más decaídos son los socialistas, los menos interesados, como es de suponer, de que se celebren pronto las elecciones. Pero, por otra parte, algunos diputados suponen que cuanto más se retrasen las elecciones, peor será para el partido, en el cual se han observado muchas deserciones.

¿Serán las elecciones en Francia un reflejo de las verificadas en Inglaterra? ¿Habrá bajado tanto aquí el nivel de las aguas socialistas como en el Reino Unido?

Estos son los temores de los primates del socialismo, que hoy cuecitan en el Parlamento con una minoría numerosa, y que suponen que en la próxima legislatura será bastante disminuida.

Las derechas han trabajado cerca del Gobierno para que éste no convoque a los comicios hasta que no se haya sabido el resultado de las elecciones que han de celebrarse dentro de unas semanas para renovar las Dietas prusiana y bávara. Estos resultados podrían influir en la política de Europa, ya que se nota un marcado aumento en las fuerzas de los nacionalistas alemanes. Las derechas

francesas consideran que a medida que crezca el hitlerismo en Baviera y Prusia, aumentarán también en Francia los partidos que quieren defender los puntos de vista marcados en los Estados.

El límite o margen que marca la Constitución francesa para la reunión del nuevo Parlamento es el primero de Julio. Siendo así, todavía queda tiempo para la convocatoria de las elecciones. El Gobierno procurará, de seguro, llegar hasta donde pueda, y en ese caso, y según las impresiones que hemos recogido, serán señaladas las fechas del 22 y del 29 de mayo. Antes no será posible, puesto que en Mayo coinciden los tres primeros domingos con las fiestas del Trabajo, la de Santa Juana de Arco y Pentecostés.

En algunos distritos se hacen ya preparativos para la próxima lucha, y en todas partes hay verdadera impaciencia por saber lo que van a decir las urnas, haciéndose muchas cálculas sobre los resultados.

Los católicos irán a la hebra en muchas partes, y es de creer que han de obtener algunos puestos, pero es lástima que no haya una verdadera unidad en la propaganda, pues ésta sería eficazísima ahora que han entrado en descomposición los partidos socialistas y radicales socialistas y existe una fuerte corriente de opinión en favor de la Iglesia.

E. Black

París, Enero de 1932



París. — El delegado de Guatemala en la Conferencia del Desarme, don Guillermo Mateos Pacheco, en el momento de partir para Ginebra.

caridad desvelándose por el prójimo, multiplicando las obras sociales, impulsando la cultura y alentando el espíritu religioso.

El Centro de Defensa Social ruega por tanto a V. E. que se sirva encontrar, por las vías justas y legítimas medios adecuados para una rectificación reparadora y justiciera.

Madrid, 3 de Febrero de 1932.

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Cómo se les recibe en Holanda

De una carta que escribe un Padre Jesuita, encargado de los religiosos de la Compañía españoles que han emigrado a Holanda, reproducimos los siguientes conmovedores y... elocuentes párrafos:

"En la frontera absolutamente ninguna dificultad. En los trenes siempre muchísima paz y caras amigas. En París, celebramos todos en seguida en dos de

nuestras iglesias y almorzamos. Los PP. y HH. franceses y los españoles que están con ellos nos sirvieron y acompañaron.

"En Lieja salió un Padre de los del I. C. A. I. con unos nueve o diez estudiantes y se apoderaron de nuestras maletas para el traslado de tren.

"También estaba allí un Padre de Valkenburg con el H. Vargas Zúñiga, para lo mismo.

"Antes de subir al tren, un grupo de caballeros (creo que periodistas) sacó una foto de todos nosotros.

Al llegar a Valkenburg nos esperaba en la estación el P. Rector, el Párroco de la ciudad y una gran muchedumbre de pueblo con banderas y música y ramos de flores y muchos autos particulares, para llevarnos a Valkenburg.

"Nos dieron las flores, nos echaron poesías y discursitos en holandés y aun en castellano y el señor Párroco hizo un discursito en holandés hablando con una energía conmovedora, ponderando nuestra virtud y exhortando a sus feligreses a que nos ayudaran económicamente.

"Llegados a Valkenburg, nos recibió la Comunidad. El P. Rector se excede en muestras de caridad. En torno de la portalada hay un hermoso letrero y dice "Bienvenidos", con una guirnalda de follaje, y en la torre están dos grandes banderas de Holanda y de Limburg.

"Un caballero nos ha regalado cuarenta mantas, otros nos ofrecen estipeados de misas.

"Todo contrasta, sin duda, con la situación de ánimo que tienen ustedes, pues les alegrará sin duda conocer la piedad de esta gente y saber que estamos bien.

"El recibimiento que se nos hizo a nosotros lo hibieron a las otras expediciones aunque no tan solemne. Salían los jóvenes congregantes con su Director y se apoderaban de las maletas".

¡Así compensa Dios, hasta en la tierra, a los que padecen persecución por su Causa!

¡Gran ejecutoria!

Dice un colega:

"Con todo género de facilidades y honores son recibidos y auxiliados los Jesuitas disueltos en España, en Francia, en Alemania, en Bélgica, en Portugal... Van a buscar en Europa clima conatural a su actividad por fuera de cultura.

Y ¡gran ejecutoria les expide la prensa anticlerical de España queriendo com batirlos!

Ahí están las fotografías.

Se lee al pie de ellas: "Las riquezas de los Jesuitas". Y luego epígrafes como este: "La Universidad de Deusto", edificio valorado en cinco millones de pesetas".

No hay otras cosas que exhibir. No hay fincas de recreo, ni hoteles, ni cotos de caza, ni yates, ni joyas, ni nada. No hay más que edificios, muchos edificios soberbios, templos elevados a la ciencia, residencias de la cultura, Universidades, Observatorios, Talleres, Laboratorios, Colegios...

El mundo, Europa y las grandes Repúblicas de América, ricas, fuertes, prepotentes, está conociendo ahora, cuando los Jesuitas españoles llegan a sus territorios, las RIQUEZAS que tenían en España: Universidades, Observatorios, Colegios, Talleres...

¿Qué hacía esta gente? ¿Para qué quería el dinero esta gente, que vestían una sotana negra y calzaban zapatos de recio cuero, y pasaban la vida encerrados en laboratorios y bibliotecas.

Ahí está. La riqueza colectiva era eso: El laboratorio del paseo de Arenos, espléndidamente montado. La Universidad de Deusto, que vale cinco millones. El Observatorio del Ebro. La biblioteca quemada en la residencia de la calle de la Flor, La de la Universidad de Comillas, que anduvo encajonada por los muelles de las estaciones para librarla del fuego.

¡Gran ejecutoria! Con ella se puede presentar ante el mundo la Compañía de Jesús, disuelta en España.

Lo que aquí dejan, se les puede quitar. Lo que se llevan, no se lo puede arrancar más que la muerte. Es la riqueza que ennoblece al hombre: la inteligencia, la cultura, el saber, la virtud, que son los tesoros inasequibles por la fuerza de la ley y por la ley de la fuerza".

Miguel Valentí Mestre

MEDICO

Urología (Vías urinarias).
Ginecología (enfermedades de la mujer).

Tagamanent, 2. De 10 a 12.

A los Rdos. párrocos

En esta imprenta se han editado cédulas de licencia para bautismos y matrimonios según las nuevas disposiciones.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 120

Los Caballeros de Loyola

NOVELA

— por —

RAFAEL PEREZ PEREZ

y releía aquellas malhadadas frases que sonaban como un acorde desafinado, como una nota discordante en el concierto de felicidad que su alma imaginaba. La última carta de Magdalena, hablaba aún con frases pintorescas, en una cariñosa ironía, del amartelamiento de los muchachos y repetía varias veces... "¡Ese es el que quería ser fraile!"

Y ahora...

Tremolaba la carta entre sus manos y por cuarta o quinta vez rumiaba su extraño contenido.

"Muy queridísimo padrinito: Te sorprenderá que Tineta te escriba, siendo así que debiera estar muy ofendida contigo por no haberte dignado ponerle una postal desde que te fuiste; pero es que Tineta es desgraciada, padrinito, y del indole es su desgracia que solamente a ti puede confiarla.

¿Hechos...? Ninguno. Solamente una duda muy grande y un presentimiento que se aferra y persiste aunque a mí

misma me doy toda clase de razones para ahuyentarlo Gonzalo no es feliz: no le basta mi amor para serlo... Nuestros primeros días de relaciones fueron como un sueño. No sabíamos si vivíamos en el cielo o en la tierra... ¡qué felicidad tan completa padrinito! Pero después... Yo no sé explicarte cómo fue, porque todas estas transformaciones espirituales son tan misteriosas... Pero yo comencé a notar en Gonzalo un cambio sutil, uno de esos cambios que resisten a todo análisis por carencia de elementos para el caso. Aún, hoy mismo, no puedo apoyarme más que en la intuición de mi propio espíritu para darte como probable una transformación del suyo. Gonzalo, el mismo novio asiduo y cariñoso del primer día; Gonzalo sigue deslumbrado por lo que él llama mi hermosura y hondamente apasionado por mí; pero en su actitud hay a veces ausencia, sí. Yo juraría que muchos ratos anda a enorme distancia de mí y esto me ha llamado forzosamente la atención porque aunque sea inmodestia, a mi lado se han aburrido muy pocos hombres, padrinito. La atención, sostenida por el entusiasmo huye... tal vez porque el entusiasmo se enfría. Sus ojos aunque se disfrazan de dicha, olvidan en momentos determinados su papel y dejan traslucir una tristeza amarga; él no me ha dicho nada, pero yo adivino el hastío y el cansancio en el fondo de todo esto. Tú que eres hombre y has amado, dime padrinito: ¿Es posible que

el amor verdadero se caiese tan pronto de amar?

Esta pregunta tiene para mí, capital importancia y te ruego tengas la bondad de responderme sin embajes. Varias veces he descansado en tí mis confidencias y no ignoras cómo pienso en punto a matrimonio. Yo no admito esas ternuras de conveniencia o esas frialdades cónicas que suelen ser el matiz de los casamientos entre gentes de nuestra calidad; yo, me he de casar enamorada y porque lo estoy de Gonzalo le admití; pero tampoco me conformo, por parte del marido, a un afecto tibio. Ha de quererme con pasión. Yo acepté el entronque con la casa de Collalbo porque me gustaba el marqués, no por las ventajas del enlace en sí, que a mi corazón le tienen sin cuidado. Pero si comprendo que Gonzalo se enfría, tendré el valor de romper el compromiso y le dejaré en libertad; yo no quiero las cosas a la fuerza y más en este asunto tan delicado en que del acierto dependen quizá intereses eternos.

Hace algunos días que el cambio ha empezado a iniciarse en Gonzalo. Ya te digo que no es desamor precisamente lo que noto en él porque, muy al contrario hay momentos en que me mira con tal intensa ternura, que parece imposible que un corazón humano la resista sin estallar; pero en el fondo de esa ternura, no es la pasión, no es el amor con su anhelo de posesión lo que palpita, padrinito... Es la piedad: una

piedad tan honda que me hace pensar en esas miradas que las madres ponen en sus hijos dormidos cuando junto a sus cunas piensan en los peligros y dolores que les guarda la vida... Y siempre que me mira así, siento entrar en mis entrañas un frío glacial, como si me las rasgasen con un cuchillo.

Entonces es cuando viene el presentimiento cruel, implacable y aferrado. Lo he tenido desde el primer momento. Siempre me ha parecido demasiado bella la suerte de tener por marido a un hombre de las altas prendas del marqués de Collalbo, tan diferente y tan superior a todos los hombres que he conocido a excepción de uno; de ese buen Ferreiro cuya amistad será quizás lo que más aprecio después del amor de Gonzalo. A los pocos días de ser novios, Gonzalo y yo, me dio clara explicación sobre su silencio, explicación que debes conocer tú para quien él no tiene secretos y aquel día supe que durante toda su juventud se sintió llamado al estado religioso. Ahí se cuajó el presentimiento que ahora me atenaza. Cuando Gonzalo se entristece y se hasta a mi lado es porque no se encuentra en su centro.

¿Y cuál puede ser el centro de esa alma incapaz de amar a otra mujer que no sea yo en su absoluta lealtad y en su hondo enamoramiento? Porque enamorado, te afirmo que lo sigue estando como el primer día. ¿Cuál puede ser ese centro sino el mismo Dios que le vuelve

a llamar a Sí? Para mí, Gonzalo, ha tenido una lamentable equivocación de la cual, inocentemente, me ha hecho víctima también a mí. Ha creído desaparecida su vocación, se ha sugestionado él mismo con esa idea, ha abierto a su mismo con esa idea, ha abierto a su co-ahora se encuentra con que el amor humano no le satisface.

Yo no puedo, ni sé explicarte cómo estoy sufriendo, padrinito. No soy novelera, ni romántica; no soy de las que dicen que se mueren y que no querrán a otro si el novio las deja. Yo ya sé que el corazón resurge, que la herida cicatriza y la esperanza vuelve y con ella la vida y un nuevo amor. Yo querré a otro hombre, más adelante, cuando haya llorado mucho, cuando haya sufrido mucho, cuando haya pasado quizá lo mejor de mi juventud en la añoranza del bien perdido. Pero es cruel y amargo y desgarrador, haber aprendido a querer a un hombre y tener que perderle cuando toda la vida se cifraba en él.

¿Me equivocaré, acaso, padrinito mío? ¿Qué me dices tú?

Te supongo en Lyon. Visita a la Santísima Virgen de Foudvières y ruégale que se descifre esta incógnita que pone no sólo nuestras vidas en tortura al presente, sino nuestra salvación eterna a punto de perderse en lo futuro.

Mamá no sabe que te escribo; por eso no te doy recuerdos; pero te abrazo

trabajo en el arte textil, habiendo estado incluso con la colaboración de los obreros de la C. N. T. las causas del conflicto.

Este se presenta con buen cariz, hasta el extremo de que, sin perjuicio de continuar por hoy la huelga, los obreros se han presentado en las fábricas para retirar de las tinajas de tinte los

géneros que en ellas había, con el fin de evitar su destrucción y el consiguiente perjuicio a los patronos. Estima el gobernador, aunque todo está supeditado a la reunión que hoy se habrá celebrado, que es muy posible que el próximo lunes se reanude el trabajo.

Palou Gari
Barcelona, 6 febrero de 1932.

Del Extranjero

Continúan las sacudidas sísmicas en Santiago de Cuba

Se agrava el conflicto chino-japonés.—Los rusos tienen preparados 60.000 hombres en Wladivostock y los Estados Unidos preparan también sus fuerzas

Reunión de la Conferencia del Desarme en Ginebra.—Francia propaga la creación de un ejército internacional

La Conferencia del Desarme

Las proposiciones francesas
Ginebra. — En el proyecto que la delegación francesa se propone someter a la Conferencia del desarme, se establece que los Estados signatarios podrán construir y emplear libremente sólo aquellos aviones que no puedan ser utilizados militarmente y con un tonelaje inferior a la cifra que se determine en la Convención.

La construcción y utilización de aeronaves superiores a ese tonelaje dependerá de organizaciones continentales, intercontinentales o intercoloniales, que habrían de quedar colocadas bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones, la cual tendría sobre ellos derecho permanente de recusa.

Únicamente la Sociedad de Naciones tendría la libre disposición de las aeronaves militares de gran tonelaje y radio de acción.

Las aeronáuticas militares existentes en la actualidad conservarían solamente el libre empleo de aviones de tonelaje inferior, pero no obstante, toda potencia signataria que fuera víctima de un bombardeo aéreo podrá utilizar inmediatamente con la sola condición de notificarlo a la Sociedad de Naciones, el total de sus fuerzas aéreas, incluso aquellas destinadas a ser puestas a disposición de la Sociedad de Naciones.

El proyecto propone poner a disposición de la S. de N. en las mismas condiciones ciertos materiales terrestres y navales, tales como baterías de artillería pesada, buques que tengan a bordo cañones superiores a 203 mm. o que sean de tonelaje superior a 10.000 toneladas, así como submarinos hasta un determinado tonelaje.

El proyecto prevé asimismo la creación de una fuerza de policía internacional para prevenir la guerra y además una fuerza que podría llamarse de choque para reprimir la guerra y socorrer inmediatamente a todo Estado que sea víctima de una agresión.

Estas fuerzas serían puestas a disposición de la S. de N., la cual se encargaría de organizar el mando de las mismas.

Sesión pública plenaria. — Constitución de la Mesa
Ginebra. — Esta tarde celebró la Conferencia del Desarme la sesión pública plenaria anunciada para la elección de vicepresidente y constitución de la mesa.

A las 3'30 abrió la sesión el señor Henderson, el cual dice que se va a proceder a votar la vicepresidencia haciéndolo por países, no por personas.

Comienza la votación y los jefes de las delegaciones llamados por orden alfabético, suben a la tribuna a depositar su voto.

No asisten a la sesión y no votan por consiguiente los delegados de Ecuador; Haití; Honduras; Liberia; Nicaragua; Paraguay; Perú y El Salvador.

Terminada la votación suspende la sesión que se reanuda 18 minutos después.

A continuación se dió cuenta del resultado del escrutinio.

Ha habido 54 boletines válidos, siendo la mayoría absoluta 28, mayoría que han obtenido con creces:

Francia, 54; Italia, 54; Inglaterra, 53; Estados Unidos, 52; Alemania, 50; Suecia, 48; Japón, 47; España, 43; Argentina, 39; Bélgica, 36; U. R. S. S., 36; Checoslovaquia, 35; Polonia, 33; y Austria, 32.

Queda, pues, constituida la Mesa de la Conferencia por el presidente, señor Henderson; presidente honorario señor Motta, y los delegados de los catorce países citados.

El señor Henderson anuncia que mañana, a las diez, se celebrará sesión extraordinaria para la presentación de peticiones a la Conferencia.

El conflicto chino-japonés

La ciudad de Kharbin víctima del pillaje
Shanghai. — De la Agencia Reuter.

Un telegrama de Kharbin, de origen japonés, anuncia que las tropas del general Ting Chao, antes de evacuar la ciudad han cometido numerosos actos de pillaje, durante los cuales resultaron muertos 200 paisanos chinos.

La actitud de China
Loyang. — De la Agencia Reuter: Wang Ching Wei, presidente del Yuang Ejecutivo, ha declarado que el Gobierno enviaba activamente refuerzos y material de abastecimiento al 19 ejército de Shanghai, y añadió que la política del Gobierno chino estaba basada sobre dos principios:

Primero: No firmar jamás Tratados que pudieran implicar abandono de la soberanía nacional; y

Segundo: Continuar la resistencia a la agresión armada del Japón.

Los chinos resistirán hasta el fin
Shanghai. — Telegrafían a la Agencia Reuter que esta tarde los chinos siguen conservando en su poder la estación del Norte.

Un destacamento japonés había logrado pasar al norte de la vía férrea Shanghai-Woosung, rechazando a los elementos chinos.

A las cuatro de la tarde el fuego había cesado por completo y los chinos permanecen en sus posiciones.

Esta tarde el almirante de la flota japonesa ha declarado que la ofensiva de los japoneses contra Chapei no había sido coronada por el éxito.

Por su parte, Tsai Ting Kat, jefe del 19.º cuerpo de ejército de defensa de Shanghai, se ha declarado dispuesto a resistir hasta el fin, pero ha agregado que no tomará la ofensiva.

Los chinos siguen en el fuerte de Wu-Shung
Shanghai. — Contrariamente a las

noticias que han circulado informaciones de fuente china, corroboradas por investigaciones particulares, dicen que los chinos conservan en su poder los fuertes de Wu-Shung, a pesar del bombardeo incesante de los japoneses.

El bombardeo de Chapei continúa sin interrupción.

Los japoneses están construyendo con gran actividad un aeródromo en el territorio chino que linda con la concesión internacional en las orillas del Whang Poo.

Desaparición de un corresponsal de guerra
Londres. — El "Daily Express" dice que su redactor enviado especial en Mandchuria ha desaparecido y se cree que ha sido hecho prisionero por las fuerzas chinas en Chang Chung.

60.000 rusos en Wladivostock
Londres. — En "New Chronicle" dice que, según rumores de fuente japonesa, hay concentrados sesenta mil soldados rusos en Wladivostok, donde se ha proclamado la ley marcial.

Contraofensiva de los chinos en Chapei
Londres. — Al "Times" le telegrafían de Shanghai que las fuerzas chinas han iniciado una contraofensiva en Chapei, obligando a los japoneses a retirarse de algunos puestos y hacerlos replegar a sus primitivas posiciones.

El Japón enviará un ejército de diez mil hombres a Shanghai
Washington. — El Gobierno del Japón ha informado al de los Estados Unidos que tiene el propósito de enviar a Shanghai una división de ejército con puesta de 10.000 hombres.

Notas sueltas

ALEMANIA
Hacia la obtención de la energía eléctrica por el aprovechamiento de la energía atmosférica
Berlín. — El problema de la obtención de la energía eléctrica mediante el aprovechamiento de la energía atmosférica, ha sido tratado por el inventor alemán Honnef en una sesión celebrada por la Sociedad para el desarrollo de las Ciencias.

El proyecto consiste en captar la energía atmosférica y someterla después a la acción de diversos transformadores.

Según cálculos hechos por el inventor, se necesitaría un capital de 4.600.000 marcos aproximadamente para la construcción de una fábrica provista de todos los aparatos necesarios.

CUBA
Persisten los fenómenos sísmicos en Santiago de Cuba
Santiago de Cuba. — Según los datos oficiales publicados hasta ahora, el número de muertos es de 123 y el de heridos 350 aproximadamente. No se cree que haya más víctimas, pues se hallan casi terminados los trabajos de desescombro, gracias a la actividad desplegada por los equipos de salvamento.

Han tenido que ser cerrados los edificios de la Aduana y el Tribunal por amenazar ruina.

Las oficinas del Consulado de España han quedado destruidas. El edificio, que tenía cuatro pisos, se ha hundido a consecuencia de las grietas que se produjeron en la fachada.

El Gobierno evalúa en unos diez millones de pesos los daños producidos por el terremoto.

TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA DESDE MADRID

Madrid, 8 (9'30)
Los partidos de fútbol de ayer
Los resultados
He aquí los resultados de los partidos de fútbol que se jugaron ayer:
El Bilbao y el Atlético de Madrid empataron a tres.
Barcelona, tres; Irún, dos.
El Santander y Alavés empataron a uno.
S. Sebastián: Donostia, siete; Arenas, cero.
Valencia, tres; Español, uno.
Madrid: Atlético, uno; Oviedo, cero.
Cataluña, uno; Murcia, dos.



ANIVERSARI DE LA MORT DE
D.^a María de Haro Rosselló
Viuda de Joan Alcover
quí morí en la pau del Senyor el dia 9 de Febrer de 1931
hevent rebut els Sants Sacraments i la Bendició Apostòlica
A. E. R. I. P. A.

Totes les mises que se celebraran el dimarts dia nou de Febrer, de cinc i mitja a dotze, a la capella de les Animes de la parròquia de Santa Eulalia serán aplicades en sufragi de la seua ànima.

L'Excm. Sr. Arquebisbe - Bisbe de Mallorca s'ha dignat concedir indulgències en la forma acostumada.

Betis, cuatro; Castellón, cero.
Vigo: Celta, cuatro; Sevilla, cero.
Gijón: Sporting, cuatro; Coruña, uno.

El Carnaval
Pocas carrozas... y casi todas anunciadoras. — Sin incidentes

La fiesta del Carnaval transcurrió ayer sin incidentes.

A la rua acudieron escasas carrozas, y casi todas ellas eran anunciadoras.

Abundaron los disfraces infantiles.

Huelga solucionada
Los obreros del puerto de Alicante
Alicante. — Ha quedado solucionada la huelga de obreros de este puerto.

El conflicto chino-japonés
La guerra ruso-china
Shanghai. — Los fuertes de Vosung, batidos por la artillería japonesa, han quedado reducidos a escombros.

Las tropas chinas han recibido refuerzos.

Notas varias
El ministro señor de los Ríos a Zaragoza
El Ministro de Instrucción Pública, señor de los Ríos, marchó ayer tarde a Zaragoza, en automóvil.

La ampliación del cuerpo de guardias de asalto
El Ministro de Gobernación ha delegado al señor Herraiz para que dicte las disposiciones necesarias para llevar a la práctica la ampliación del cuerpo de guardias de asalto.

Dimisión del Director de Ferrocarriles
El diputado don Teodomiro Menéndez, que salió para Asturias, dijo que había dimitido el Director de Ferrocarriles don Antonio Velasco.

En honor de Costa
Zaragoza. — En el cementerio se celebró un acto a la memoria de Costa.

El alcalde pronunció un discurso ante la tumba de aquel escritor.

Algunas comisiones estuvieron en Graus.

En favor de la Universidad vasca
Asamblea en Bilbao
Bilbao. — Se ha celebrado una Asamblea para tratar de la creación de una Universidad vasca.

El acto estuvo muy concurrido.

Hablaron el ministro de Obras públicas, señor Prieto y los diputados a Cortes señores Oreja y Aguirre.

Estos dos últimos abogaron por que, antes de ir a la creación de la Universidad se ponga en claro la cuestión de las incautaciones de los edificios de la Compañía.

DESEDE BARCELONA
Barcelona, 8 (8'00)
La huelga de Mataró solucionada
Ha quedado solucionada la huelga de Mataró que estaba planteada desde hace varios días.

El Carnaval
Ayer el Carnaval estuvo más animado que el pasado jueves.

Había bastantes carrozas.

También era crecido el número de gente que paseaba por la "rua".

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Hemos recibido la siguiente nota: "Conocedora esta Cámara de la importancia que desde el punto de mira de agresión al contribuyente por urbana ha tenido la Asamblea de Municipios españoles de más de 50.000 habitantes, recientemente celebrada en Madrid, el Presidente accidental don Jaime Suau Pons ha dirigido al Ministerio de Hacienda el siguiente telegrama:

"Cámara Oficial Propiedad urbana Balears llama V. E. respetuosamente atención sobre gravedad encierran conclusiones aprobadas por Asamblea Ayuntamiento más de 50.000 habitantes relativas régimen tributario y ruégole no sean llevadas práctica porque aceptación constituiría ruina país.

Salúdale, Jaime Suau, presidente accidental."

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

No habiéndose reunido el número de Accionistas que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 4 del corriente mes, se convoca nuevamente a los señores Accionistas para la que se celebrará el día 10 del actual a las diez y seis horas en las Oficinas de esta Compañía (Estación de Palma) advirtiéndose que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto en el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos, de 10 a 12, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres días antes del señalado para la reunión, durante cuyo periodo deberán los señores accionistas que tengan que representar a otros, entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los señores accionistas que han depositado acciones para la cesión convocada para el día 4 del actual, servirán de papeleta de asistencia para la que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas si no se retiran por los interesados.

Palma, 2 de febrero de 1932.— El Presidente, Juan Marqués. — Por A. de la J. D.—El Vocal Secretario, Antonio Barceló.

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.
a MIRO
Sindicato, a lado de la churrutería Bordov.

TUBOS URALITA

para conducciones forzadas, en diámetros de 50 a 1.000 mm. y timbraje de 50 a 1.000 atmósferas.

Los 7.000 suministros efectuados en cinco años acreditan la bondad de este material.

En nuestras referencias figuran 250 Ayuntamientos, más de 250 Compañías de Aguas y todas las Compañías de Ferrocarriles.

Más de 1.250 kms. de tubería de diámetros diversos han sido instalados en España.

Nuestros tubos están instalados en los suministros de Agua y Gas de 30 capitales de provincia.

Los resultados de los ensayos de Laboratorio consagran a nuestro material como el más ventajoso para toda clase de conducciones.

Entre nuestros clientes figuran:

Aguas Potables de Mallorca, S. A.

Gas y Electricidad, S. A. — Palma de Mallorca.

Ayuntamiento de Palma.

" Felanitx.

" de Mahón.

Comandancia de Ingenieros de Mahón.

Hotel Formentor-Pollensa.

Juan Saridakis-Palma.

F. C. de Mallorca, S. A.-Palma.

Ricgos de Mallorca, S. A.

Abastecimiento de Ibiza.

Para presupuestos, catálogos, referencias, certificados e informaciones:

Uralita S. A.

BARCELONA

MADRID

Paseo de Colón, 1

Plaza de las Salesas, 10

300 Sucursales y Agencias

PALMA DE MALLORCA — Avenida de Alejandro Rosselló, 78.

Compañía Transatlántica

Servicios del mes de Febrero de 1932

Línea del Atlántico a Cuba-México

El vapor «Cristóbal Colón», saldrá de Bilbao y Santander el 20 de Febrero de Gijón el 21 y de Coruña el 24 para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.

Próxima salida el 22 de Marzo.

Línea del Mediterráneo al Brasil

Plata

El vapor «Uruguay», saldrá de Barcelona el 5 de Febrero de Almería y Málaga el 8 y de Cádiz el 11 para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Próxima salida el 3 de Marzo.

Línea del Mediterráneo a Cuba-México

York

El vapor «Manuel Arnós», saldrá de Barcelona el 10 de Febrero de Almería y Málaga el 13 y de Cádiz el 16 para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Próxima salida el 12 de Marzo.

Línea del Atlántico a Cuba-México

El vapor «Juan Sebastián Elcano», saldrá de Barcelona el 25 de Febrero de Valencia el 26 de Málaga el 27 de Cádiz el 29 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 7 de Marzo.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico

Venezuela y Colombia

El vapor «Juan Sebastián Elcano», saldrá de Barcelona el 25 de Febrero de Valencia el 26 de Málaga el 27 de Cádiz el 29 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 25 de Marzo.

S. H.—Radiotelefonía—Capitán—Or

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se ajustan a la práctica tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 3.—Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cortada, 10.

Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort.—Agua corriente, caliente y fría.—Cocina excelente.— Situación en el centro de la Ciudad.—Salones de piano, lectura etc.—Recentemente reformada.—Teléfonos en todas las habitaciones.— Establecimiento a tres fachadas

Precios reducidos

Rambla del Centro—Plaza Real

Entrada Calle Colon, 3

Teléfono 14.680 — Barcelona

Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.—Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.—Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Portland Artificial "Landfort,"
Grapier-Portland "Valcarca,"
de la Fábrica de Cementos Valcarca

José Fradera
ROCALLA

Bovedillas patentadas para la construcción de techos.
Canalones indestructibles que no oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc.
Depósitos para agua. Depósitos para waters, muy económicos.
Tubos para conducción de aguas.
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y amianto.

Campos Experimentales Agrícolas Españoles.

Venta de Arboles frutales, maderables y de adorno. Especialidad en ALMENDROS DESMAYO, los que mejor resisten las heladas. Precios según edad, altura y desarrollo, desde 0'50 a 3 Ptas. Todos injertados. OLIVOS ARBEQUINES.—El más resistente a las sequías, y el que produce más y mejor aceite.

Agente en Baleares,

Alfredo Llompant

Avenida Alejandro Rosselló, 14

Mostrador y Esantería

Se vende en muy buen estado propio para panadería. Razón, Plaza Sta. Eulalia 10.

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas vidriadas, puertas y ventanas. Calidad superior. Depósito en existencia de todas medidas. Casa montada con los últimos adelantos.

Jorge Mestres

Despacho y taller:

Calle de Santiago Russiñol, 2.

Venta

De fincas urbanas para vivienda o para otra propia para espectáculos de gran área en la calle 14 abril (Terreno), chera y solares en la de la Bonanova, otras con algo de terreno en la carretera de Esporlas cerca km. 6. — Informes, Almudaina, 3 y Campana 1.

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el poderoso UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y duras. Ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'50 pesetas.—Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5 Madrid.

Vinos de mesa Olive

SACRISTIA DE SAN JAIME, Sucursales: Merced, 9 — San Blas, ventura, 58 — Desamparados, 1.

RECORDATORIOS DE DEFUNCION

Impresos Variadísimo surtido en modelos grabados al acero, en huecograbado, fototipia, y fotografiado desde CINCO A TREINTA PTAS. Cien



El cubito de Maggi es el más conveniente para preparar el CALDO MAGGI en cubitos.

Reservados todos los derechos.

En algunas zonas las condiciones:

el nombre Maggi

y la marca Cruz-Estrella.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. en los diarios Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

¡Más que nunca!

En las casas cuando la madre sufre, cuando la madre llora, todos los que en esa casa moran lloran y sufren también. Una nube de tristeza envuelve a todos, desaparece la alegría aunque no desaparezca la paz para llevar la cruz, y en los corazones de los hijos, mayores y pequeños, late a la par que la pena por el dolor de la madre, el ansia vivísima de ser ellos consoladores de esa tristeza, reparadores de la ofensa que se infirió a la que ellos tanto aman, rayo de sol que aleje la cerrazón sombría que se ha cernido sobre el alma maternal.

Y pobres de las casas, desgraciados los hogares en los que no ocurriera esto. Señal elocuente sería de desunión, de falta de sentimientos, de dureza de corazón.

Pues bien, católicos que leéis. En la gran casa nuestra, la Madre sufre, la Madre llora. A la Madre se le viene infiriendo ofensa tras ofensa, se la viene abriendo herida tras herida desde hace ya unos meses. Son unas veces las quemaduras dolorosas de los incendios de las moradas de sus hijos. Son luego las escuelas sin Dios y las almitas de los niños condenadas a no conocer nada de nuestra sacrosanta religión. Son más tarde decisiones y decretos que al arrancar del suelo de España a quienes sólo bien le hicieron y a los que derramaron la cultura, la caridad, la ciencia, la justicia, el amor, la producen una amargura intensa, indecible, una verdadera crucifixión moral...

¿Qué haremos nosotros, hijos de esa Madre santa, sabia, universal, de esa Madre que nos toma de la mano al nacer, que nos acompaña durante toda la vida y cuando llega ese instante supremo que llega para todos, lo mismo para los heridos que para los que hieren, para los perseguidores que para los perseguidos, es ella quien se inclina amantísima sobre nuestro lecho de muerte y nos rodea de todas sus caricias y nos dá todo aquello que nos hará atravesar serenos y confiados el paso de la vida a la muerte, y nos alienta con sus palabras que son oraciones y nos muestra el cielo como la corona de nuestra existencia; y después de muertos sobre nuestros despojos terrenos reza y es la que tiene consuelos para los que quedan anegados en lágrimas por la separación? ¿Qué haremos en estos momentos de tanto dolor para Ella, de un sufrir agudo, cuando va con la cruz a cuestras recorriendo como su Divino Fundador la calle de la Amargura?

¡Ah! malos hijos seríamos si la dejásemos sola sufrir y llorar. Si no sintiésemos hasta lo más hondo de nuestro ser todos los golpes que al darle a Ella, la Madre santa, nos dan a nosotros con idéntica intensidad. Hijos poco amantes seríamos si no nos agruásemos con más ardor que nunca, con más sumisión, inquebrantable, absoluta que nunca, con una cohesión íntima, estrecha, honda, de raigambre que nada pueda ni siquiera hacer vacilar, junto a la Iglesia, junto a su Jefe, junto al Padre de todos, que acaba de decir lo dolorosos que son para su alma los momentos presentes que la Providencia divina ha permitido que vivamos. Es necesario que así lo hagamos; ya lo hacemos, que ¡Dios sea loado se va cada día más estrechando la unión de los católicos españoles frente a la persecución que padece aquello que más amamos y por lo que daríamos hasta la última gota de nuestra sangre... Y se vá observando también de día en día, mayor fervor, mayor amor a la Iglesia, mayor respeto y ternura cuando se habla de Ella y de nuestro culto y de nuestros ideales. La prueba a que nos ha sometido. Aquel que de los males saca bienes y que vé los acontecimientos con mirada eterna e infinita, es tremenda, es dolorosa, y lo es más por cuanto más inesperada en esta nación "alegre y confiada" que dormía egoístamente sobre la almohada de sus gloriosas tradiciones pero sin hacer nada o casi

nada, para conservarlas y fortalecerlas y que se ha dejado vencer...

Merecíamos la prueba. Bendita sea y benditos los sufrimientos morales por los que estamos pasando si sacamos de ellos una enmienda verdadera, sólida, eficaz... Si la lección nos aprovecha a todos habremos ganado en vez de perder. Dios lo haga... Que los ciegos vean y los sordos oigan y los egoístas se derriñan ante el fuego de la caridad.

Mientras el cielo clarea, mientras el sol radiante de la paz y de la libertad para nuestra religión a salir, mientras el huracán ruge y la tormenta está desencadenada... volvámonos a la Iglesia, rodeemos a la Madre de todo nuestro respeto, amor, ayuda, ternura, adhesión obediencia. Acerquémonos mucho, mucho a Ella... Llorar y sufrir. Enjuaguemos sus lágrimas con nuestros besos que sean nuestros actos de reparación, de oración, de penitencia, de apostolado. Seamos para su corazón maternal que sangra consuelo y alegría... Que pueda descansar tranquila en nuestros corazones. Que sepa que sus hijos católicos de España la aman más que nunca, la obedecerán más que nunca, y que están todos dispuestos, si la ocasión llegara, a sellar con el sacrificio de sus vidas, y si esto no llega le quieren sellar con el sacrificio diario y personal, este amor este respeto filial, esta sumisión. Que llegue hasta el Santo Padre el eco de nuestra voz de hijos incondicionales y que sepa que al lado suyo, sin apartarnos ni un ápice, muy juntos de su corazón de padre, nos colocamos todos para consolar el dolor que sufre, para que escuche ese corazón las vibraciones del intenso amor de los nuestros que con la Iglesia quieren vivir y seguir siempre el sendero luminoso de su doctrina santa.

Maria de Echarri

El Principado de Lihentejno

Nuevas ediciones postales

Acaban de aparecer nuevas tarjetas postales oficiales con interesantes vistas del principado, que atrae de cada vez más los turistas a las bellezas de su territorio. La nueva edición consta de dos series de tarjetas de 10 y 20 céntimos en hermosísimos grabados del país. El texto explicativo de las tarjetas ha sido redactado en las lenguas alemana y Esperanto. Con su impresión a dos tintas son una novedad en el campo de la tipografía y de la filatelia. Los dibujos y fotografías son una obra maestra de un conocido artista vienés, el consejero cortesano Rosel, creador de muchas ediciones de sellos de correo. Digno de observar es además el uso del Esperanto como lengua auxiliar que el gobierno adoptó ya en 1930 en otra edición y para su propaganda turística. Lihentejno es fácilmente visitable de Suiza, Alemania, Italia, Austria y también por los turistas de otros países, debido a su situación en el ferrocarril internacional París-Viena.

Las tarjetas mencionadas han aparecido también sin grabados; pero por sus dibujos del sello son dignas de ser mencionadas.

Liga de socis protectors del Diccionari

Con el fin de normalizar la situación económica y asegurar la subsistencia del "Diccionari-Català-Valencià-Balear", se ha instituido la "Liga de socis Protectors del Diccionari".

Recibirán el título de Socis Protectores aquellas personas que contribuyan al sostenimiento del "Diccionari" en una de estas formas:

- Haciendo un donativo de quinientas pesetas por lo menos;
- Suscribiéndose por una cuota mensual de dos pesetas como minimum.

El título de Socio Protector da

derecho a recibir gratuitamente los fascículos o tomos del "Diccionari" que vayan publicándose, a adquirir con el veinte por ciento de descuento las "Rondays" y demás publicaciones anexas al Diccionari, y a inscripción del nombre del Protector en el "Libro de Honor" que se publicará en su día.

Primeros Socis Protectores que se han inscrito:

Don F. A. (Palma) donativo de mil pesetas.

Don E. Pérez (Barcelona), suscripción a diez ejemplares.

D. José Calatayud (Sóller) cuota mensual.

D. Jerónimo Massanet (Palma) doble suscripción.

Cámara Oficial Agrícola Provincial de Baleares

Estadística de trigos

Las Asociaciones de Propietarios y Arrendatarios de Fincas Rústicas fiales de esta Cámara, en su afán de prestar verdadero y práctico servicio a sus asociados, ponen en su conocimiento que, con arreglo a lo dispuesto en orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio de 29 de Enero próximo pasado, los que tuvieren en su proceder trigos deberán declarar la existencia, ya por sí ante el Ayuntamiento donde aquéllos estuvieren depositados, ya ante las Asociaciones o Federaciones a que pertenezca, bajo pena de ser considerados como incurso en la ley de Contrabando y defraudación. La declaración ha de ser jurada y presentada el próximo día 10 sin falta.

Los socios de las Asociaciones de Propietarios y Arrendatarios establecidas en esta Cámara, así como los de las Federaciones a ella adheridas podrán presentar las declaraciones en la Cámara (Plaza de Sta. Eulalia, 12) hasta la fecha indicada. A los que lo deseen se les facilitará modelo oficial de la declaración.

"Fomento del Civismo,"

Velada Familiar

Hemos recibido la siguiente reseña:

Muy animada se vió la velada organizada por la Sección de Declaración del F. del C. el pasado miércoles, en la que se puso en escena la hermosa comedia de Ramos Carrión "El noveno mandamiento",

obra que fué aplaudidísima por el distinguido público que acudió a ella siendo de notar la acertada interpretación que supieron darle los elementos que tomaron parte.

La obra fué presentada con singular distinción, estrenándose un decorado nuevo, obra del distinguido "amateur" D. Miguel Caldentey a quien se tributaron aplausos y felicitaciones.

La velada, que resultó sumamente agradable, tanto por la labor de los artistas, que compitieron en sus respectivos papeles, como por el ambiente familiar que preside dichos actos, fué amenizada con intermedios musicales por un distinguido socio de la Sección, contribuyendo ello a dar aliciente a la fiesta, de la que salió muy complacido el público, que tributaba elogios a los jóvenes artistas y a la Dirección de la Cátedra, la cual tiene en proyecto la celebración de otras veladas que no dudamos atraerán a numerosas familias al salón de actos de dicha entidad.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro

Continuando sus actividades de organización y difusión balear, la CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ y de AHORROS acaba de acordar la creación de dos nuevas Sucursales en Mallorca, en las poblaciones de Muro y Son Servera.

Ambas Sucursales han sido solicitadas por acuerdo de los respectivos Ayuntamientos y a petición del vecindario y de las representaciones de las fuerzas vivas de dichas poblaciones.

Tanto en Muro como en Son Servera, la CAJA DE PENSIONES ha adquirido ya en propiedad dos edificios, en los cuales instalará, junto a las oficinas de sus Sucursales, dos Casas Agrícolas, con Museo Agrícola y sala de conferencias para las actuaciones de la cátedra agrícola ambulante que sostiene la referida CAJA DE PENSIONES. También funcionará en estos edificios, Bibliotecas populares y especializadas agrícolas.

En Son Servera, el Sindicato Agrícola y Caja Rural se fusiona con la nueva Sucursal de la CAJA DE PENSIONES, reportando a sus imponentes y socios las ventajas y los beneficios de esta fusión.

Paralelamente con los avances de la CAJA DE PENSIONES, también pro-

gresa notablemente en Baleares su INSTITUTO DE LA MUJER QUE TRABAJA, con sus Clínicas y sus Enfermeras Sociales, siendo una prueba de ello la reciente creación en Ibiza de una Escuela de Enfermeras Sociales, que dará las mismas enseñanzas y prestará los mismos servicios de las Escuelas de Enfermeras Sociales que la CAJA de PENSIONES tiene ya en funciones en Barcelona, Palma de Mallorca y Mahón. La nueva Escuela de Ibiza ha sido inaugurada el jueves último, bajo la presidencia de Secretaria General del INSTITUTO DE LA MUJER QUE TRABAJA, Srta. doña Mercedes Pífol.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

HORARIO DE TRENES

Palma a Inca a las 7⁵⁵, 8, 8²⁵, 13⁴⁵, 14³⁵, 14⁴⁵ y 18³⁰ (1).
 Inca a Palma a las 5⁵, 7⁴⁸, 8⁴³, 11³⁰, 12⁵⁷, 17 y 18¹⁹.
 Palma a Manacor a las 8, 14³⁵ y 18³⁰ (1).
 Manacor a Palma a las 7⁴⁸ y 17¹⁵.
 Palma a Artá a las 8 y 14³⁵.
 Artá a Palma a las 6⁵⁰ y 16.
 Palma a Felanitx a las 8²⁵, 14¹⁵ y 18³⁰ (1).
 Felanitx a Palma a las 6⁴⁵, 11³⁰ (2), 11⁵⁰ (3), y 17¹⁵.
 Palma a La Puebla a las 8²⁵, 14⁴⁵ y 18³⁰ (1).
 La Puebla a Palma a las 7, 12¹⁵ y 17¹⁵.
 Palma a Santañy a las 7⁵⁵, 14⁴⁰ y 18²⁵ (4).
 Santañy a Palma a las 6⁴⁰, 12¹⁰ (5) y 17²⁰.

- (1) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.
- (2) Circula los lunes y jueves.
- (3) Circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.
- (4) Circula los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados hasta Llinç Mayor, los jueves hasta Santañy y los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20¹⁰.
- (5) Circula los jueves, domingos y días festivos.



LA ESPERANZA IMPRENTA

Libros, Revistas, Recordatorios, Sobres, Programas, Cartas, Facturas, Talonarios, Impresos de toda clase

Los encargos urgentes se entregan a las 6 horas
 Tipos y viñetas modernos para bellos impresos
 Rápida impresión de papel Manila y Celulosa
 Precios económicos

Imprenta LA ESPERANZA Lonjeta, 11 y 13 y Reus, 12 y 16
 Teléfono 1-6-4-5
 PALMA DE MALLORCA

FOTOGRAFADOS

PERFECTOS Y RÁPIDOS

COLOR Y NEGRO

ROLDAN Y GAVALDA

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

BARCELONA

